

Pastorale Québec

Volume 135, numéro 2 • Mars-Avril 2023



La Maison
de François

Animatrice auprès
des religieuses âgées

Un aumônier
de croisière?

Notre 350^e
approche

L'appel décisif
des catéchumènes

Premier plan

- 3 Les 350 ans du diocèse : du 8 décembre 2023 au 8 décembre 2024**
Fêter... Comment? Pourquoi?
- 4 Oups, un dérapage du côté du leadership!**

Vie diocésaine

- 5 La Maison de François, par et pour nous**
- 7 Entrevue avec Marie-Pier Gagné**
Pas de fossé des générations avec les Sœurs
- 10 En mémoire de...**
 - M. Pierre Therrien
 - Le père Conrad Sénéchal, missionnaire du Sacré-Cœur
 - Mme Élisabeth Guay
 - L'abbé Frédéric Marois
 - Le père Jean-Guy Saint-Arnaud, jésuite

Voies de passage

- 13 Ressources bibliques**
Une traduction des Évangiles... qui sonne sémitique!

15 Nous marchons dans les pas de l'Histoire

Nos premiers pas d'enfants... dans la foi

17 Le Pape au pays : une parole à approfondir

Nos mères et grands-mères

18 Expérience pastorale

Aumônier de croisière : des vacances dans le travail

20 Transformation en cours...

Ce mois-ci : l'appel décisif des catéchumènes

Carrefour

22 Sites et monuments

La cathédrale d'Edmunston :
un joyau patrimonial à découvrir

23 Cinéma

Dévotion : le syndrome du bon berger, en guerre

24 Livres

27 En bref

32 Méditation

La valeur du temps liturgique

LIMINAIRE

Quand la vie déborde...

Notre photo de couverture, ce mois-ci, est de **Denise Morneau**. Celle-ci est décédée le 4 mars. Au cours des dernières années, nous avons publié dans *Pastorale-Québec* une trentaine des centaines d'images qu'elle nous a fait parvenir. Photographe animalière, fascinée par des scènes de flore et de faune, Denise savait si bien saisir la vie, pour la défense de laquelle elle était engagée : infirmière de profession, impliquée pour soulager les personnes dans le besoin, elle laisse une trace lumineuse.

Sa démarche spirituelle s'épanouissait aussi dans des lieux comme le Foyer de charité de l'Île d'Orléans et le Centre Leunis de Montréal. Merci, sincèrement, à elle et à tous les groupes qui ont pu l'assister.

La vie continue. En page 3 ci-contre, notre directrice Valérie nous introduit aux **Fêtes du 350^e anniversaire** de l'Église catholique de Québec : elles seront sobres mais elles auront bel et bien lieu. Quelques surprises nous y attendent...

Notre Archevêque a été nommé au C9, le Conseil des cardinaux spécialement constitué pour conseiller le pape François. Nous y fai-



PHOTO: DENISE MORNEAU

sons écho en page 27. Déjà s'annonce une entrevue avec lui à ce propos, mais pas avant sa réunion de fin avril à Rome.

Par ailleurs, nous devons vous confesser que ce numéro est incomplet. S'il couvre de larges pans de la vie ecclésiale et diocésaine, nous avons manqué d'espace pour d'autres sujets, qui devraient trouver place dans notre prochaine édition : la démarche synodale qui se poursuit, la Journée de la vie consacrée du 2 février dernier, les revendications de groupes de femmes

(déjà abordées en Janvier-Février)...

Oui, il se passe plein de choses dans notre Église. Non, nous ne suffisons jamais à en rendre pleinement compte. Mais nous essayons, tout de même.

René Tessier

P.S. : La photo ci-dessus nous avait été envoyée par Denise Morneau. Elle peut évoquer tout ce que nous venons de vous décrire.